



NO. 1125 / 2012. 11. 9

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂 2 丁目アネックス 3F

Tel 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

東京赤坂ロータリークラブ週報  
Weekly Report

2012~2013年度クラブテーマ  
会長 尾関 武男

「僅かなことにも手を差し伸べよう、そして信頼と絆」  
Give a hand to even to the small things. Build trust and bonds.

### ●本日の例会/ 2012年 11月 9日 第1232回

卓話：「シリコンバレーとイスラエルに学ぶ：  
今の法人も少子高齢化した日本の産業界の課題」  
独立行政法人 理化学研究所  
工学博士 特別顧問 武田 健二 氏

### ●前回報告/2012年 11月 2日 第1231回例会

卓話：「結婚できない男女と最近の婚活事情」  
株式会社エムエスピー  
代表取締役 植草 美幸 氏



卓話紹介：岩上会員

### 会長報告：

- ①東京南 RC 前会長 新井欣弥様より 25 周年記念誌送付の御礼状を、福山赤坂 RC 前会長徳永雅俊様より親睦会開催の御礼状をいただきました。
- ②元会員の武下朗様より、2006 年度青少年交換学生としてフィンランドへ留学していた鈴木孟さんの進路について次のように御連絡をいただきました。(武下さんは、鈴木さんのカウンセラーでした。)

「2006 年度に地区青少年交換学生として当クラブのホストでフィンランドへ留学した鈴木孟さんより、進路の御連絡をいただきました。鈴木さんは、現在早稲田大学法学部 4 年生で、卒業後は東京大学大学院法学政治学研究科へ進学することが決定したとのことです。学部に引き続き、国際法、特に国際人権法、国際人道法、国際刑事法の分野を専攻するそうです。今後も、最終的には世界の人権侵害問題への歯止めに、間接的にでも貢献できるような研究者を目指し、精進して参ります、とのことです。」鈴木さんの東京大学大学院へのご進学、心からお祝い申し上げるとともに、今後のご活躍をお祈り申しあげたいと思います。

出席報告：会員 40 名／出席 26 名・欠席 14 名

ゲスト：植草美幸(卓話)、三浦真美(卓話)

ビジター：茂木友三郎(東京 RC)、児島幸良(東京銀座 RC)、清水雄輔(東京日本橋 RC)、山岸崇裕(東京新宿 RC)、大橋吉隆(東京杉並 RC) 計 7 名 (敬称略)

### 指名委員会報告

クラブ細則第 5 条第 1 節によると 12 月第 1 週の例会日に年次総会を開催して、次年度理事・役員の選挙を行うことになっております。また、クラブ細則第 3 条第 1 節には、「役員を選挙すべき会合の 1 ヶ月前の例会において、その議長たる役員は会員に対して会長、副会長、幹事、会計及び 5 名の理事を指名することを求めなければならない。・・・」と規定されています。そして、クラブ細則第 3 条第 2 節には、「第 3 条第 2 節の定める所に従い、役員、及び理事の指名のための機関として指名委員会を設ける。指名委員会は会長により指名された委員により構成される」と規定されております。これを受け、会長より、本年度指名委員会には、村山公士委員長、吉岡琢磨さん、高須康有さん、尾関武男さん、西澤民夫さんが努めました。

指名委員会は、次年度 (2013~2014 年度) 理事・役員候補を次の通り指名致します。

(村山指名委員会委員長)

役員 (会長ノミニー) 2014~2015 年度会長  
石井 謙次

役員 (副会長)	橋本 年男
役員 (幹事)	田村 昭二
役員 (会計)	松本 智
理 事	尾上 寛
理 事	岡澤 実
理 事	小林 博茂
理 事	大日方 真
理 事	佐藤 仁

※敬称略

### ●次回予告/ 2012年 11月 16日(金) 第1233例会

卓話予定：「銀行難感」

綜警常駐警備株式会社

代表取締役社長 松本 智 氏  
(当クラブ会員)

※ 11月16日(金)の例会場は、ANA インターコンチネンタルホテル 37F「アリエス」です。

※ 11月23日(金)は、祝日(勤労感謝の日)のため休会です。例会はございません。

# 11月 理事会議事録

日時 2012年11月2日（金）例会後 13:40～15:00  
場所 ANA インターコンチネンタルホテル東京 37F 「リブラ」  
出席者 尾関、高須、清水、西澤、飯島、尾上、村山、  
岩上、田村、橋本、小林 計11名（敬称略）

1. 社会奉仕委員会より活動状況の報告。
2. 下期会費請求書に、特別会費としてR財団100\$寄付8,000円と、陸前高田運動場支援7,000円で合計15,000円を上乗せすることを承認。100\$寄付、陸前高田運動場支援の支払いは12月までとなっているため、基金より565,000円（100\$寄付8000円×40名=32万円、陸前高田運動場支援7000円×35名=245,000円）を一時立替とし、下期に特別会費が集まり次第、基金へ返金することを承認。
3. 卓話について次の通り承認。11月9日 独立行政法人理化学研究所 工学博士 特別顧問 武田健二氏/11月16日 当クラブ会員 松本智氏 / 11月30日 株式会社酒井プロデュースオフィス エグゼクティブプロデューサー酒井政利氏 / 12月7日 日経BP社 執行役員 浅見直樹氏 / 12月14日 世田谷RC 別紙壮一氏。
4. 1月25日レディースデイの会費についてはSAA小林リーダーへ一任。
5. 広島県福山赤坂RCとの姉妹クラブ締結について進めることを承認。小林会員を中心に特別準備委員会を設立することを承認。
6. 忘年家族会プログラムでbingoゲームを30分とし、赤坂カルテット+発表を15分とすることを承認。
7. ポリオ支援のためのTシャツは、当クラブで20枚購入する。
8. 親睦旅行の候補は、東北方面と広島方面とし、5月17,18日開催の広島平和フォーラム、福山赤坂RCとの関連性を考慮し決定する。
9. 米山梅吉記念館100円募金（100円×40名=4,000円）を承認。

11月 2日(金) / 12件 25,000円

累計 431,000円

## 多額の寄付を有難うございました。（敬称略）

尾関武男/（株）エムエスピー代表取締役 植草美幸様、ようこそおいで下さいました。本日の卓話よろしくお願ひいたします。清水實/私共のオペレッタ公演のチラシを受付に置かせて頂きます。SSは売り切れ、SAを1割引で。石井謙次/河邊さんニコニコご苦労様です。理事会欠席ですみません。西澤民夫/河邊さん、ご苦労様です。穂苅裕久/来週7日、女子レスリング吉田沙保里選手が国民栄誉賞受賞します。ご声援ありがとうございます。土屋東一/河邊さんニコニコご苦労様です。佐藤仁/植草様楽しみにしています。河邊様ニコニコご苦労様です。田村昭二/清々しい天気で気持ちが良いです。河邊さんニコニコご苦労様です。小原健/素晴らしい秋晴れにニコニコ。大日方真/明日(11/3)湘南国際マラソン走ります。藤沢方面にお住まいの方（小林さん）応援してください。小林博茂/日本シリーズが気になっている今日この頃です。日ハム頑張れ！河邊さんニコニコ有難うございます。河邊幸夫/皆様多額のニコニコありがとうございました。12月に舞台とTVドラマが決まりました。テーブルにチラシを置いてありますのでご覧ください。

## そして、また個から個へ

学会誌「情報処理」に買い物の話がでていた。かつては、食料品も雑貨品も、店の人と話をしながら買っていた。食料品は、どこで取れたものか店の人が教えてくれたし、生産者はどんな人が買ってくれたか情報を得ることができた。それがスーパーマーケットやコンビニエンスストアができてすっかり変わってしまった。買う人は欲しいものを勝手に買い物かごにものを入れて、黙ってレジを通っていく。消費者はマスとして扱われ個の情報は不要になった。生産者にとって誰が買うかなどどうでもよくなり、売れそうなものを作り、大量に消費してもらえばよかった。ところが今また大きな変化が起きている。ITによって、消費者の個の情報が蓄積されて、それを活用して、消費者一人ひとりを対象にしたサービスを提供できる時代になったのである。これは大量消費社会を根底から覆すことになる。個がネット上でつながった結果プライバシーの問題が火をふき出した。

個がネットにつながったことによっていろいろ問題が起きている。SNSやソーシャルゲームにのめりこみ仕事ができなくなる、普通の生活が送れない。インターネット依存症という精神障害が多発していると言われる。その疑いのある人は若者を中心に270万人に達するという推計も出ている。

みんながネットにつながり、ネットに捕捉されて生きている。それは私にはたまらないので、ネットにつながれるのを拒否しているが、私が拒否しても、私の個の情報は勝手に収集されて集積されていく。

最近NHKがデジタルネイティブという人種が生まれ、急速に増えていることを報じた。言葉が通じない、われわれのような普通人間とはコミュニケーションがとれないネット社会という異空間に住む新人類である。

ワトソンというスーパーコンピュータを開発した米国IBMの社長は、これからは第3のコンピューティングと言われるコグニティブコンピューティングの時代になると言っている。それは日々発生する情報を即座に処理しながら学習し、考えるスーパーコンピューティングである。20年後にはその機能を携帯機器が備えるようになるとも言われている。スーパーコンピュータを持ち歩いての生活がどんなものになるのか想像できただろうか。生活が根底から変わる。

ネット社会への突入が契機になり今文化（大）革命が起りつつあり、その過程にあってネット犯罪が多発して社会は混乱している。この混乱は新しい文化が定着し、社会が安定するまでまだ数年は続くだろう。